

## Wichtiges Instrument politischer Weiterbildung

Die Leitung unserer Betriebsparteiorganisation im VEB Elektromat, Werk für Automatisierung der Elektroindustrie in Dresden, arbeitet nach einem langfristigen Plan der marxistisch-leninistischen Aus- und Weiterbildung der Kader.

Sie bemüht sich um die Durchsetzung eines geschlossenen Systems der politischen Qualifizierung der Genossen. Dazu zählen beispielsweise

- Auswahl und Delegierung von Genossen zu Lehrgängen an der Betriebsschule des Marxismus-Leninismus, an der Sonderschule der Bezirksleitung sowie an der Bezirksparteienschule;
- ständige Qualifizierung und Anleitung der Propagandisten;
- die Teilnahme der Genossen und der leitenden Kader an Schulen und Lehrgängen der gesellschaftlichen Organisationen;
- die systematische Einbeziehung wirtschaftsleitender Kader in die Schulung;
- die planmäßige Schulung der Kandidaten;
- die Arbeit mit Kaderentwicklungs- und -reserveplänen zur Vorbereitung der Kader auf mittlere und leitende Funktionen.

Ein wichtiges Organ der Betriebsparteileitung in diesem System ist die Betriebsschule des Marxismus-Leninismus. Wir haben die Erfahrung gemacht, daß ein kooperatives Zusammenwirken mehrerer Parteiorganisationen, zum Beispiel bei der Vorbereitung und Gestaltung

der Vorlesungen und beim Verlauf des Unterrichts, große Vorteile bringt.

Das bedarf selbstverständlich einer gut arbeitenden ehrenamtlichen Schulleitung, eines qualifizierten Leiters der Betriebsschule sowie der vollen Wahrnehmung der Verantwortung durch die Leitung der Betriebsparteiorganisation des dafür zuständigen Leitbetriebes.

Dadurch wird zum Beispiel erreicht, die Vorlesungen durch Auswahl und Verpflichtung qualifizierter Referenten auf ein hohes Niveau zu heben. Es ist dabei notwendig und auch möglich, die Vorlesungen durch vorherige gründliche Einweisung der Referenten anschaulich und praxisverbunden zu gestalten. Insgesamt wird eine effektivere Bildungsökonomie erzielt. Der Einsatz der Technik (Filme und anderer Hilfsmittel) wird rentabler. Auf der Grundlage der zentralen Vorlesungen werden einheitliche Unterrichtspläne und Studienanleitungen geschaffen, die zu einer rationelleren geistigen Arbeit führen.

Wesentlich für den zu erzielenden Effekt der Betriebsschule ist auch die Zusammensetzung der Seminarkollektive. Es hat sich bewährt, in

listin, und in allen Abteilungen, in denen sie in den folgenden Jahren arbeitete, leistete sie als Feinmechanikerin, als Messerin und Typentechnologin eine vorbildliche Arbeit. Es war folgerichtig, daß die Genossen ihrer Abteilung sie im Jahre 1959 für ein Abendstudium vorschlugen, das sie 1967 als Ingenieur für Technologie des Maschinenbaus abschloß.



**DER LEHRER HAT DAS WORT**